

SECCION POLITICA

¿DE QUE HA MUERTO EL REY?

No somos nosotros, es un periódico ministerial hasta hace pocos días, conservador de siempre, «El Estandarte», el que lo pregunta. ¿Con qué intención? No queremos saberlo. El infierno está empedrado de buenas intenciones.

Habla «El Estandarte». ¡Silencio! «¿De qué enfermedad ha muerto el rey?

Es cierto que hasta hoy, después del terrible suceso de la muerte del rey en El Pardo, sólo se ha hablado del profundo sentimiento que ha causado, de la aflicción de los monárquicos todos, de los honores y ceremonias con que se trajo el cadáver regio del Pardo al Alcázar de Madrid y fué llevado de éste al panteon del Escorial, de los próximos funerales con asistencia de altos príncipes y dignatarios extranjeros, pero ni una palabra se ha dicho al país sobre la enfermedad que llevó al sepulcro prematramnte al rey D. Alfonso XII.

El parte publicado en la «Gaceta» dice que fué la repetición, en la madrugada del día 24, de la disnea, que le acometió el día anterior, lo que ocasionó la muerte del rey; pero como la disnea es solo síntoma de alguna otra enfermedad, lo que importaba saber es cual ha sido ésta, porque el primer médico de Cámara no ha dicho en documento alguno oficial que sepamos. Después hemos sabido que los doctores Alonso y Santero, que solo fueron llamados al Pardo la víspera de la muerte de D. Alfonso, calificaron el padecimiento de *tuberculosis* aguda.

Hemos dicho que nada había expresado el primer médico de Cámara doctor Camison.

Pero ¿es que había en la real facultad de Palacio otros médicos con el doctor Camison, que con él visitasen al rey como debiera presurmirse?

Hemos averiguado que no. El doctor Camison era primer médico y el único que vió al rey en los últimos treinta días que estuvo S. M. en El Pardo, y él, exclusivamente él, veía, recetaba y seguía con opinión única é imperativa al rey enfermo, hasta el 24 de Noviembre que fueron los médicos expresados al real sitio y encontraron al augusto enfermo demacrado y con todas las señales de un próximo y fatal desenlace, calificando la enferme-

dad como ya hemos dicho. ¿No sospecha el primer médico la gravedad?

De *tuberculosis*, pues, ha muerto D. Alfonso XII.

Lo que no comprendemos es que haya desaparecido la Facultad médica de la cámara real, y esto requiere una inmediata reorganización, porque vidas preciosas, en que fundan los pueblos su suerte, no pueden estar bajo la monopolizada asistencia de una sola persona por muy ilustrada y hábil que sea.»

Tiene la palabra el doctor Camison.

Al Sr. Cánovas del Castillo le reservamos para que haga el resumen.

(El Liberal.)

De El Liberal del 5:

Planes carlistas

Ahora resulta que los carlistas no están resueltos todavía á liarse la manta á la cabeza.

«El Resumen» ha tirado de la manta y hé aquí las noticias que anoche publica acerca de la actitud de los carlistas. Las reproducimos más por curiosas que por verosímiles.

Parece que los defensores del Pretendiente solo esperan para fijar definitivamente su plan de conducta, el alumbramiento de la reina regente.

«Si ésta diese á luz varon—dice el órgano de la izquierda—los carlistas no vacilarían en lanzarse al campo, fueran muchos ó pocos los elementos con que contarán y precedieranles ó no los republicanos.

Si nace una hembra, los carlistas esperarían el resultado de trabajos de que ya se viene hablando hace tiempo, pero que hoy, según nuestras noticias parecen muy adelantados, para la union de las dos ramas mediante el enlace del hijo mayor de D. Carlos con la joven heredera del trono.

Añaden los informes que desde el extranjero y por autorizado origen nos comunican, que el viaje reciente á Viena de una persona de la familia real de España, tuvo por objeto gestionar la mediación del emperador de Austria para decidir á don Carlos que aceptase el proyecto de matrimonio.

Que de aquí nacieron las entrevistas y visitas que anunció el telégrafo del emperador al Pretendiente, y de éste al emperador.

Que D. Carlos, que al principio oponía tenaz resistencia al proyecto, acabó por ceder. ó al menos, por mostrarse inclinado á una transacción en el porvenir.

Que desde antes de la crisis que trajo al poder á los conservadores estaba iniciado en los trabajos a que nos referimos y les prestaba su aprobación un alto personaje civil del partido fusionista.

Y por último: que aunque la muerte del rey había suspendido momentáneamente las negociaciones, éstas se han reanudado ya; el personaje en cuestión tiene hoy valimiento decisi-

vo, y los carlistas, por aficionados á guerrear, se prometen que en el caso en que la reina gobernadora no diese al trono un heredero varon podría quedar todo concertado antes de terminar el año venidero.»

Estas son las noticias de «El Resumen».

De seguro que no las pone el V.º B.º «El Siglo Futuro».

Si son ciertas, compadecemos á D. Carlos.

Sus correligionarios no le quieren ni aun para ser padre.

Le rebajan á la categoría de rey suegro.

Camison habla

«El Estandarte», periódico canovista, fué el primero en pedir que el señor Camison dijese al país una cosa que éste no sabe todavía: de que ha muerto el rey.

«El Diario Español», periódico romerista, ha sido el primero en decir como hablará el doctor Camison.

Hé aquí la noticia: «Se anuncia la publicación de un folleto del doctor Camison, en el cual dará minuciosas explicaciones acerca de la enfermedad que ha llevado al sepulcro al inolvidable monarca don Alfonso XII.

El sabio doctor demostrará de la manera más científica que el arte médico no tenía recursos para combatir la grave dolencia que aquejaba al rey, y cuyo término fatal debía ser la muerte.»

Los ministeriales no quieren que Camison hable.

Un periódico fusionista dice: «Lo mejor que puede hacer el doctor Camison es callar.»

Los conservadores le desafían á que hable.

Hé aquí los términos en que lo hace «El Diario Español», refiriéndose á las demostraciones científicas que prepara el médico del rey:

Es lástima que estas cosas las haya tenido calladas tanto tiempo sin acordarse de que la vida del monarca interesaba á toda la nacion.»

«El Siglo Futuro» echa tambien su cuarto á Camison y le aconseja que no se meta consigo mismo, esto es en camisa de once varas.

De todo lo cual va á resultar una cosa.

Que todo se va preparando para que cuando hable Camison, será tan bajito, tan bajito, que no le oiga el cuello de su camisa.

La fórmula de los acuerdos adoptados por los senadores y diputados izquierdistas, es la siguiente:

«La izquierda liberal, cumpliendo sus deberes como partido político, declara ante el país que no encuentra motivo alguno para variar su programa ni sus procedimientos, y convencida de que con sus soluciones liberales y democráticas pueden resolverse todos los problemas que encierra el porvenir, combatirá con energía cuanto se oponga á sus ideales, encaminados á la grandeza de la patria, á la consolidación del orden, la libertad y las instituciones fundamentales.»

Como liberales y demócratas, nos place muy de veras la resuelta ac-

titud de los izquierdistas en favor de aquellos puntos políticos [que tambien para nosotros son fundamentales.

Su reserva, su circunspeccion, su severa actitud respecto de otros puntos, cuya significacion es contraria á los ideales republicanos, explica con harta elocuencia cuál es el estado de la política ea España, cual la tendencia general de los espíritus y cuales las responsabilidades que tratan de rehuir los elementos adictos al difunto Alfonso XII.

Durante los cinco meses en que el abogado fiscal sustituto Sr. Morelo ha estado encargado de los asuntos de imprenta, se han hecho mil veintuna denuncias é incoado igual número de causas.

El despacho de las pendientes hoy, que serán próximamente unas doscientas, se ha encomendado por el fiscal de la Audiencia, Sr. Autran, al abogado fiscal propietario más antiguo, D. Isidro Esquer.

Londres 4.

El «Standard» publica esta mañana un despacho confirmando los graves sucesos ocurridos en Birmania.

De Rangoon, con fecha de ayer, telegrafían á dicho periódico, que las tribus salvajes birmanas sorprendieron á la expedición inglesa que se hallaba en Mandalay, causándola muchos muertos y heridos.

Las pérdidas que han tenido las tropas británicas á consecuencia de esta sorpresa, han sido mucho mayores que las que le había costado toda la campaña.

Constantinopla 4.

El sultan ha dirigido una comunicacion al príncipe Alejandro recordándole que es vasallo de la Puerta, y que por lo tanto no tiene el derecho de firmar ningun tratado de paz, lo cual es de la única incumbencia del soberano.

Esto no obstante, el sultan invita al príncipe Alejandro que le diga las condiciones de paz que desea obtener de Servia.

Continúan viniendo las tropas otomanas del Asia para reforzar el ejército de la Turquía europea.

Ayer se embarcaron 3.700 hombres del ejército del Asia Menor con destino á Dedeagatch y Salónica.

El embajador de Italia en esta capital, conde de Corti, ha dado orden á su cónsul en Filipópolis, que sostenga y apoye con toda su autoridad é influencia á los delegados otomanos que han llevado á Rumelia la representación del sultan para hacer cumplir los acuerdos de la Conferencia.

La informacion sobre el Tonkin

Han causado vivísima impresion las declaraciones del general Brière de l'isle ante la Comisión parlamentaria encargada de formular dictámen sobre los presupuestos solicitados por el gobierno francés sobre el Tonkin.

«Es falso,—dijo,—que la retirada de Lang-Son estuviera aconsejada por las circunstancias; falso, que nos faltasen víveres: los teníamos para catorce días más. Lo que hubo fué que la columna de ataque que se

confió al coronel Herbinge, que tenía el vicio de embriagarse. Si la bala que hirió al general Negrier,—añadió—hubiese dado en el pecho del coronel Herbinge, todavía estarían nuestras tropas dentro de los muros de Lang-Son.

—No soy,—añadió—hombre político, y siempre me he limitado á cumplir con mis deberes de militar, quizá por esto no puedo comprender que género de consideraciones políticas han existido para que lo prosperase la sumaria á que con arreglo á ordenanza se sujetó al coronel Herbinge. Esta medida causó profunda irritación en el cuerpo expedicionario del Tonkin.

El general Brière, interrogado por Mr. Casimir Perier declaró que el abandono era imposible: á su juicio, el solo anuncio de que las tropas francesas se retiraban de aquel territorio, sería la señal de una manzanza general de europeos y de todos los indígenas que han simpatizado con ellos.

De Pau escriben lo siguiente á «La Publicidad» de Barcelona:

«Los carlistas se están agitando en esta frontera y creen que en breve conseguirán el triunfo de sus ideales.

Ellos mismos aseguran que se han hecho varios nombramientos. A continuación los nombres de los designados:

Norte.—Marqués de Valdespina, barón de Sangarren, Carlos Caldeiron, Freixas y Berris.

Cataluña.—Infante D. Alfonso, Castells, Tristany y Sabater.

Valencia.—D. José Santés, D. Pascual Cucala y D. José Moore.

Aragón.—D. Francisco Carrera, D. Joaquín Pallés y D. Tomás Segarra, marqués del propio nombre.

Los emigrados carlistas tienen gran confianza en estos jefes; pero temen que las personas que rodean á D. Carlos malogren el éxito, pues el Pretendiente deja aconsejarse por dos ó tres jóvenes sin reputación ni representación, que fueron sus oficiales de órdenes durante la última guerra.

Esto trae sumamente disgustados á los principales jefes del carlismo y es la causa principal de la especie de apatía ó marasmo en que se hallan sus huestes en este momento.»

MAHON

Segun nos dicen de Mercadal, la carta de nuestro corresponsal de Ciudadela en la que daba cuenta del auto de fé mandado celebrar por el alcalde de aquella villa en los cuerpos de tres cerdos, ha sido motivo de diferentes controversias; pues mientras unos aplaudían la conducta de la citada autoridad y ceusuraban á nuestro corresponsal, otros en cambio salían en defensa de éste, dirigiendo á aquel la censura. En lo que, añade la persona que nos escribe, está conforme todo el mundo es en que las medidas dictadas por el señor Alcalde, tal vez sin quererlo y sin saberlo, parece que tienden más á proteger determinadas personalidades que á mirar por el bien de sus administrados; pues ni hace cumplir en todos sus preceptos la circular del Gobernador en perjuicio de las arcas municipales privándolas de un ingreso no despreciable, ni la inspección se hace por parte de los veterinarios

con la minuciosidad debida, pues carecen de instrumento alguno que les permita practicar una inspección verdad.

Por primera vez en la presente temporada, se cantará esta noche en el teatro principal la notable composición da Gounod *Faust*.

Esta mañana se ha celebrado en la parroquia de Santa María, una misa por el eterno descanso del rey Alfonso XII, siendo el celebrante el señor Obispo de esta diócesis.

A dicho acto religioso que ha sido encargado por el Sr. General Gobernador militar de la isla han asistido todas las Autoridades tanto civiles como militares.

Después de haber gozado algunos días de un tiempo primaveral, hoy ha amanecido el cielo cubierto, dejándose sentir algun tanto el frío.

Continúan los ensayos de la zarzuela «Catalina» que el sábado y el domingo se representará respectivamente en los casinos Consey y Recreo. La concurrencia tanto á una como á otra de dichas sociedades promete ser extraordinaria.

Leemos en «El Liberal» del sábado:

El Sr. ministro de Marina resolvió ayer en vista de los antecedentes é informes de los centros facultativos de aquel departamento, el concurso celebrado para la contrata de dos cruceros de tercera clase con destino á nuestra escuadra habiéndose aceptado como más ventajosas las proposiciones de la casa Armstrong.

La Casa editorial de don Antonio Romero y Andía acaba de poner á la venta un precioso *Ara-besco* para piano, de Lopez Almagro, que por su sencillez, buen gusto y elegante corte, llegará sin duda á popularizarse tanto como el *Canto de Amor* del mismo autor. Se puede adquirir, franco y certificado, remitiendo 3 pesetas al editor (Capellanes, 10, Madrid) ó bien en los almacenes de música de esta localidad.

El joven escritor y periodista don Federico Cajal ha publicado un volumen titulado «Las unidades científicas», cuya lectura puede ser provechosa así á los dedicados al estudio de la ciencia como á la generalidad de las personas que deseen tener algunas nociones sobre las unidades de medición en la estension, en el peso, en el tiempo, en la atmósfera, en la luz, en la electricidad, en la capacidad y en el sonido. En distintos capítulos, con abundancia de datos y observaciones, trata el señor Cajal del metro, del kilogramo, del segundo, del grado, de la lámpara Cárcel, de las unidades de medición eléctricas, así en la elec-

tricidad dinámica como en la estática, del litro y de la vibración en el sonido. En la exposición huye el señor Cajal en lo posible de la aridez científica, procurando dar amenidad á los capítulos de su libro por medio de indicaciones históricas y de observaciones cuya comprensión se halla al alcance de los lectores menos versados en las ciencias físicas y químicas. Un estilo sencillo y claro, elegante en muchos párrafos, hace mas agradable la lectura de la obra «Las unidades científicas».

Hoy han continuado los exámenes en las escuelas públicas de esta ciudad á los que asiste la junta municipal de instrucción pública.

El lunes tendrán lugar en las escuelas de San Luis.

Cuando el vapor correo ha salido de Alcedia, la escuadra de instrucción se preparaba para abandonar también aquella bahía y dirigirse á este puerto, lo que ha verificado dos horas después del citado vapor.

La «Gaceta» del día 3 publica el siguiente Real decreto:

«Artículo 1.º Con arreglo á lo que previene en su art. 150 la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, decretada en 11 de julio del corriente año, serán llamados desde luego á las filas y se incorporarán á sus respectivos cuerpos los individuos de tropa de infantería, artillería de plaza y zapadores-minadores, que por hallarse dentro del tercer año de servicio se encuentren disfrutando licencia temporal por plazo ilimitado, en virtud de la facultad concedida al gobierno por el artículo 1.º de la ley de 6 de julio último, que fija las fuerzas del ejército permanente para el actual año económico.

Art. 2.º El ministro de la Guerra queda encargado de la inmediata ejecución de este decreto.»

Conforme verán nuestros lectores por la cotización de la Bolsa de Barcelona, las acciones del ferrocarril del Norte han sufrido una depreciación notable. Esta baja es debida, segun nuestros informes, á haber circulado la noticia de que el expresado ferrocarril solo repartirá este semestre un dividendo de cinco francos por acción.

Es curiosísimo lo que acaba de suceder en Madrid. Una mujer y un hombre disputaban en la calle de Jacometrezo, increpándose aquella de que él tuviese la culpa de que su marido estuviese en la cárcel. A los gritos acudió una pareja de orden público y detuvo á los dos alborotadores.

Pues bien; parece que á presencia del juez, ha declarado el detenido que él fué quien hirió de gravedad á un vecino de Horcajo (Salamanca), por cuyo delito se halla preso inoportunamente hace tiempo en la cárcel de Béjar y condenado á doce años de presidio el marido de la mujer que alborotaba en la calle de Jacometrezo. Este solo había tenido tiempo atrás una ligera disputa con el herido, y por eso fué procesado y sentenciado, creyéndole autor del crimen.

Un niño con dos caras.—Un murciano residente en Orán, ha tenido un hijo, que es un verdade-

ro fenómeno. La cabeza de la criatura mide 75 centímetros de circunferencia, y tiene además en la espalda otra cara con ojos y nariz. «El Diario de Murcia», que da esta noticia añade que el niño tiene ya un año, llama la atención de tal manera, que una comisión de médicos franceses ha decidido al padre á que lo presente en la Exposición anunciada en Orán para el próximo Enero.

El vapor «Nuevo Mahón» llegado á las dos de esta tarde ha conducido los pasajeros siguientes:

DE BARCELONA

D. Antonio Realp, Francisco Monserrat, Rufino de Olives, Lino Boy, Miguel Sintés, Emilio Frassé, Bartolomé Sellarés, Juan Thomás, Jaime Seguí, Miguel Ventaló, Martín Pallé, Bernardo Noya, Antonia Cortés, Julio Pérez, Miguel Pretus, Buenaventura Canellas, Cayetano del Pino, Miguel Martorell, Sebastian Truyló y 101 individuos de tropa.

DE ALCEDIA

D. Miguel Salom, Gerónimo Salom, 2 señores oficiales de tropa y un soldado, Justo Brugués, R. Vilanova, Alberto Mercadal y señora, Bartolomé Tous, Jaime Gomila; Vicente Torres, Manuel Cabrens, Juana Moragues.—Total 134.

Leemos:

Pues, señor, el rey de Baviera—el famoso *roi vierge* de Catulo Mendes—quería mandar á los funerales de don Alfonso una comisión del regimiento 16.º de infantería, de que era coronel honorario D. Alfonso.

Pero el conde de Solms, el representante de Alemania en Madrid, se ha opuesto diciendo en un despacho «que es inoportuna en la actualidad la presencia de militares alemanes en Madrid.»

Por iguales motivos se ha desistido en Berlin también de enviar á los funerales una comisión del regimiento de hulanos, del que era jefe el difunto monarca.

¡Donosa idea la que tiene el conde de Solms de la hidalguía, nobleza y decoro de los españoles!

No faltará quien proteste indignado contra esas injuriosas sospechas; pero á fé que hará mal.

Nosotros no solo pagamos á Alemania en la misma moneda, sino que le tributamos un interés de ciento por uno, en esto de no esperar ni creer nada bueno de los tudescos en general y de los hulanos en particular.

Pero ¿qué hacen esos conservadores, que no se arreglan?

Los fusionistas desean la paz entre los príncipes reaccionarios con ardiente ahinco, y la predicán con nobilísimo fervor, y la piden con apremiante necesidad...

Hasta hay quien dice, recreándose con risueñas y sonrosadas perspectivas:

«...Si al fin las diferencias de estos días se desvanecen ó se orillan, por lo menos harían más fácil el pensamiento que hombres de todos los partidos monárquicos abrigán, de que al abrirse las actuales Cortes resulten en la cumbre del Parlamento y del poder ejecutivo los dos hombres más importantes de los partidos monárquicos; indicio por otra parte expresivo, y base lisonjera para el porvenir de las instituciones, que garantiza la Constitución del Estado.»

O lo que es lo mismo:

—Cánovas en un platillo, Sagasta

en otro, y el presupuesto en el fiel de la balanza, inclinándose alternativamente de uno y otro lado.

Hasta que venga el país como el Breno de la antigüedad, y eche á rodar platillos, balanza, presupuesto, intrigas y compadrazgos...

Noticia de anoche.

«Después del almuerzo en obsequio del general Guzman Blanco, á que asistieron los Sres. Martos y Castellar, salieron estos juntos dirigiéndose al Salon del Prado donde estuvieron pasando un rato entretenidos en animada conversacion política.»

¿Y cómo no había de ser animada?

Más motivos existen hoy para animarse que para desanimarse.

Historia de una martingala.

Nuevos datos expuestos por «El Diario Español»:

«Cuentan que en elegante y suntuosa residencia oficial, se celebró días antes de la llorada muerte de don Alfonso, una conferencia entre dos ilustres personajes políticos, aunque de distinta escuela; los dos pertenecen á partidos monárquicos, y los dos parece que se han entendido para la solución de la última crisis.

—Con una condicion *dox* á usted el poder,—fué la primera palabra que deslizó el que entonces podía decir estas cosas.

—¿Qué condicion es esa?

—La de que rompa V. sus relaciones políticas con Emilio.

—Concedido y convenido.

No ahondamos mas sobre esta conferencia, porque esperamos que los acontecimientos den cumplida aclaración á los hechos ocurridos desde el 20 al 26 de Noviembre de 1885.»

Lo que demostrarán los acontecimientos es que no sirve de nada trasladarse *bancas* y cederse *cabeceras*, cuando la España liberal está resuelta á decir:

—¡Copa!

BOLSA DE MADRID

9 de Diciembre.

4 por 100 interior perpétuo. . . 55'600
4 por 100 amortizable . . . 73'150
Billetes Hipotecarios de Cuba. 85'850

BOLSA DE BARCELONA

9 de Diciembre.

4 por 100 interior. 00'000
4 por 100 exterior. 55'000
4 por 100 amortizable 74'000
Billetes hipotecarios de Cuba. 86'250
Banco Hispano Colonial 41'500
Crédito Mercantil. 40'170
Banco de Cataluña 20'000
Acciones ferrocarril Francia. 37'379
Id. Norte. 82'000
Id. Orense. 17'000
Obligaciones Francia. 61'250
Id. Orense. 44'000
Id. Almansa. 54'620
Id. Norte. 68'250

Correo de hoy

Últimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Madrid 8, 11 m.

Las Palmas (islas Canarias).—Acaba de llegar, procedente de Gando, el vapor que conduce á los buzos, los cuales han estraído del fondo del mar otras dos cajas que contienen cien mil duros.

Se han celebrado en esta ciudad unos solemnes funerales en sufragio del alma de S. M. el Rey don Alfonso XII.

Madrid 8, 11-15 m.

El proyecto de decreto de amnistía por delitos políticos, comprende á todos los emigrados, excepto los mi-

litares que hubiesen sublevado las tropas que tenían á sus órdenes.

Madrid 8, 11-15 m.

Se está estudiando la aplicacion á las provincias de Ultramar del indulto respecto de los delitos de imprenta y de la amnistía para los delitos políticos, se ha acordado que rija en la isla de Cuba la ley de secuestros vigente en la Península, y se han dictado órdenes sumamente enérgicas para la estirpacion del Bandolesismo en aquella isla.

Madrid 8, 7 n.

Hoy se ha celebrado una reunion en casa del Sr. Cánovas del Castillo, á la cual han asistido 34 ex-ministros, habiendo llamado la atencion la presencia en ella de los señores Vahamonde, conde de Cheste y marqués de Navaliches. Todos los concurrentes han aprobado, calificándola de patriótica, la conducta observada por el Sr. Cánovas del Castillo, cediendo el puesto á los liberales. Tambien han asistido á la reunion los señores don Manuel Silvela y Calderon Collantes, habiendo mandado su adhesion el señor marqués de Molins y el Sr. Cárdenas. El Sr. Romero Robledo no ha asistido.

Madrid 8, 7 n.

Washington.—En el Mensaje leído por el presidente de los Estados Unidos en el Congreso, se contiene el siguiente párrafo: «Sin preocuparnos de las cuestiones del derecho de propiedad respecto de las islas Carolinas surgidas entre España y Alemania, esperamos que nada desfavorable ocurrirá respecto de los comerciantes americanos, habiendo avisado al efecto en este sentido tanto á España como á Alemania.»

Madrid 8, 7 n.

Mañana firmará S. M. la Reina doña María Cristina la correspondiente autorizacion para sacar á concurso el suministro de carbones nacionales para el consumo de los arsenales y de los buques de la armada.

Madrid 8, 9'45 n.

Londres.—En el Mensaje del presidente de los Estados- Unidos se manifiesta la satisfaccion con que dicho presidente ve la cordialidad de relaciones entre España y la América del Norte. El presidente dice que espera tendrán satisfactoria terminacion las negociaciones que se siguen en Madrid para el tratado de comercio con las Antillas.

París 7, 6'11 n.

El Sena principia á desbordarse en París y se teme una nueva crecida á consecuencia de las lluvias.

M. de Lesseps cayó ayer del caballo que montaba, sin que haya que deplorar ninguna desagradable consecuencia.

El Cairo.—El general Stephenson se ha dirigido á Wadi-Halfa que está amenazada por los sudaneses.

París 7, 7'22 n.

La Cámara de los diputados ha tomado en consideracion la proposicion presentada para que se eleven los derechos de los cereales y del ganado, pero el ministro ha hecho algunas reservas sobre esta cuestion.

París 7, 8 n.

Londres.—El número de los liberales elegidos es de 315, el de los conservadores de 247 y el de los parnelistas de 73.

París 7, 11-5.

Se ha prorogado la duracion del armisticio entre Servia y Bulgaria hasta el miércoles próximo.

Corre el rumor de que los búlga-

ros han atacado á las tropas mandadas por el general Lechanine, en las inmediaciones de Kutajevaz.

París 8, 1-32 n.

Londres.—Se asegura que ha mejorado mucho la situacion de Rumelia y se cree que Turquía se adherirá á los propósitos del marqués de Salisbury.

Bucharest.—Contestando M. Barliano á una interpelacion de M. Jونسكو, ha dicho que el gobierno se ve precisado á guardar una prudente reserva, á pesar de que conoce que la insurreccion de Rumelia ha sido impulsada por una idea generosa.

París 8, 2-55 n.

Roma.—Las honras fúnebres por el alma del Rey D. Alfonso XII mandadas celebrar en la iglesia de Nuestra Señora de Montserrat por el embajador de España cerca del Vaticano, han sido magníficas. En el túmulo habia una hermosa estatua que representaba á España llorando. Asistieron á los funerales el cuerpo diplomático, las familias de Massina y del Drago varios cardenales y muchos individuos de la aristocracia española, francesa, austriaca é italiana.

Los señores Arcos y Leal se vieron acometidos anoche cerca del palacio de la legacion española por tres hombres desconocidos, dos de los cuales han sido presos. El señor Arcos recibió contusiones en la cabeza y en el pecho; al señor Leal le rasgaron el traje. Ambos han demostrado mucho valor.

París 8, 8'30 m.

Londres.—Está nevando. Segun el resultado definitivo de las elecciones, han sido nombrados 317 diputados liberales.

El gabinete conservador parece dispuesto á continuar en su puesto y hasta prepara un programa que someterá al Parlamento.

M. Harcourt ha pronunciado un discurso, en el que ha dicho que no parece conveniente que los liberales se apresuren á derribar lord Salisbury y que es preciso darle tiempo para quitarse la careta.

Segun dice el «Standart», Austria propondrá la celebracion de un Congreso europeo en Berlin.

París 8, 5-55 t.

M. Partiot, cónsul francés en Barcelona, ha sido nombrado representante de Francia en Méjico, y monsieur Wagner, cónsul francés en Montevideo, ha sido nombrado para desempeñar el mismo cargo en Barcelona.

El rumor relativo á la dimision de lord Salisbury es de todo fundamento.

París 8, 7'5 n.

Washington.—En el Mensaje del presidente de la república se dice que los Estados Unidos mantienen amistosas relaciones con las potencias extranjeras, que no se someterá al Senado el proyecto de ley relativo á la construccion del canal de Nicaragua, porque es contrario á la política de adquisicion de territorios lejanos, y que el deber de los Estados- Unidos consiste principalmente en desarrollar los inmensos recursos que poseen en su propio territorio. Respecto de la cuestion de las islas Carolinas, se manifiesta la esperanza de que no ocurrirá nada que pueda perjudicar á los norte-americanos. En el propio Mensaje se consigna el sobrante de los presupuestos, se ensalza la rebaja del impuesto sobre los objetos de uso indispensable, se recomienda la suspension de la acuñacion obligatoria de los dollars de plata, se reconoce la necesidad de aumentar la marina, y se

dice que el país no tiene un solo buque de guerra capaz de luchar con los grandes acorazados de cualquier potencia de gran importancia.

Madrid 9, 9-15 m.

Se ha levantado el estado de sitio en Castilla la Vieja.

Los amigos del señor Romero Robledo censuran el hecho de haber una comision comunicada al señor Sagasta los acuerdos tomados en la reunion celebrada en casa del señor Cánovas.

París 9, 1-32 m.

Pera.—El gran visir ha telegrafado al príncipe de Bulgaria que de un momento á otro partirá para Sofia Madjid-Bajá á fin de concertar la paz.

París 9, 8-10 m.

En un telegrama de Berlin publicado por el «Journal des Debats», se dice que el príncipe de Bismark emplea cada vez más su influencia personal para la resolución del conflicto de los Balkanes.

Londres.—«El Daily News» dice que el gabinete del marqués de Salisbury ha renunciado, despues de un maduro exámen á la idea de aliarse con los dipulados irlandeses y que procurará constituir una mayoría con los liberales moderados. «El Times» dice que solo es posible una alianza con los liberales conservadores.

París 8, 11'54 n.

Nueva-York.—Ha fallecido repentinamente M. Vanderbilt, llamado el rey de los ferrocarriles.

París 9, 1'25 n.

Sofia.—El gobierno búlgaro ha contestado á Servia que en vista de que sus proposiciones, para un armisticio no ofrecen ninguna seguridad, mantiene sus contraproposiciones y que si dentro de 24 horas no recibe respuesta á esta manifestacion, lo pondrá en conocimiento de las grandes potencias, á cuya instancia suspendió las hostilidades.

El «Daily News» cree en una reconciliacion entre el Czar y el príncipe Alejandro de Bulgaria.

Crónica marítima.

Buques despachados

Dia 10

Para Alicante v. inglés «Skulda», cap. Mr. J. Pole, con 16 trip. y lastre.

Para Argel pail. «Menorquina», pat. José Ibañez, con 6 trip., 2 pas., marcos y efectos.

De Barcelona vapor correo «Nuevo-Mahonés», capitan D. Francisco Tudurí, con 18 trip., 134 pas., efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 10, 11 m.

La Gaceta publica un real decreto concediendo indulto general para la prensa y amnistía para los políticos, excepto á los militares que se han sublevado. S. M. la Reina preside el Consejo de Ministros.

TEATRO

COMPANÍA LÍRICO-ITALIANA

Funcion para hoy

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

FAUSTO

A las 8.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.
ARRAULETA, 3.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas, distribuyéndose 18.250.000 pesetas en 7.557 premios, de la manera siguiente:

Premios	Ptas.
1 de	2.500.000
1 de	2.000.000
1 de	1.000.000
1 de	750.000
1 de	500.000
2 de 250.000 .	500.000
3 de 125.000 .	375.000
4 de 80.000 .	320.000
18 de 50.000 .	900.000
21 de 20.000 .	420.000
2.000 de 2.500 .	5.000.000
4.999 reintegros de 500 pesetas para los 4.999 números cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor.	2.499.500
99 aprox. de 2.500 ptas. cada una, para los 99 núms. restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas	247.500
99 id. de 2.500 id. para los 99 núms. restantes de la centena del premiado con 2.000.000 de pesetas.	247.500
99 id. de 2.500 id. para los 99 núms. restantes de la centena del premiado con 1.000.000 de pesetas.	247.500
99 id. de 2.500 id. para los 99 núms. restantes del premiado con 750.000 pesetas.	247.500
99 id. de 2.500 id. para los 99 núms. restantes del premiado con 500.000 pesetas.	247.500
2 id. de 50.000 id. para los núms. anterior y posterior al del premio mayor.	100.000
2 id. de 35.000 id. para el premio segundo.	70.000
2 id. de 20.000 id. para el premio tercero.	40.000
2 id. de 12.000 id. para el premio cuarto.	24.000
2 id. de 7.000 id. para el premio quinto.	14.000
7.557	18.250.000

Mahon 1.º Diciembre de 1885.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Subasta

El día 28 del corriente, á las once de la mañana, se venderán en licitación verbal, á voluntad de su dueño, en el despacho del notario D. Francisco Andreu y Pons las fincas siguientes:

Una casa núm. 23 de la calle del Castillo de esta ciudad.

Un huerto de recreo con casita y árboles frutales en la calle de Ramirez de esta población, sin numerar, que forma esquina con la calle de San Luiz Gonzaga.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta están de manifiesto en el despacho de dicho notario.

Para vender

Lo está la casa calle de San Nicolás núm. 1, esquina á la de Santa Rosa.

Para informes dirigirse calle Arraval núm. 112.

Legítimo vino tinto

Se vende superior á 13 y á 12 reales cuarter, en la fábrica de licores

Castillo 72.

Buena ocasion

Está para vender un almacén del Andén de Levante núm. 18, con todos los efectos de comercio de vinos y licores.

Para su ajuste calle Rosario número 5.

Calendarios de las Baleares para 1886

Véndense á 4 céntimos de escudo ejemplar en la:

Lbreria de Antonio Sintés, Deyá, 4.
» de Gabriel Bals, Hannover, 33.
Imprenta de EL LIBERAL, Nueva, 25.

Legítimo turrón de Gijona

En el establecimiento de Luis Mas se ha recibido el legítimo turrón de Gijona, las ricas Peladillas y Garrapiñadas, lo que se espone á precios convencionales.

17, Plaza Principe 17, frente la iglesia del Cármen

BAZAR CANET Y PONS

Este establecimiento espone hoy su gran surtido de artículos extranjeros que acaba de recibir, á saber:

Merinos negros y negro azulado.
Lanas otomanas en ricos colores.
Veludillos en negro y colores.
Gran variedad en mantos, malagueñas y velos.
En pañolería ricos dibujos para trajes á la medida.
Capas con vueltas de novedad desde 10 duros una.
Rusos recién contruidos á precios módicos.
Trajes hechos sin competencia en el precio y pantalones de paño desde 7 y 1/2 pesetas.

Nuestro sistema de vender con pequeñas utilidades es ya conocido de este respetable público, y para que puedan convencerse más acudan á dicho comercio.

BAZAR CANET Y PONS

50, Calle del Arraval, 50

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar

Elixir dentrifico Saint-Serraint del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle Jaime I, en de Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.
Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.
Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diplomas de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre. Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 4, 5 y 6 reales, y por cajas, pidiéndolas á la direccion, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarios: En esta localidad, Galvez y Viuda de Bofill.—En Ciudadela de Menorca, Pons.—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Soller, Palou.

Aceite de oliva de primera

A 18 reales vellon cuarter; y

Vino catalan

á 20 y á 22 cents. litro, en la calle del Castillo 85.

CALENDARIOS AMERICANOS

para 1886

Se ha recibido una gran variedad en la imprenta de EL LIBERAL, los que se espone á precios módicos.

Turrón Ciudadelano

Clase superior

Se reciben encargos para esta clase de dulce en el

BAZAR CANET Y PONS
50, Arraval, 50

En la Agencia de Pinturas de Asbestos de D. Narciso Codina, Arravaleta, 13, se han recibido

Capotes impermeables

de la acreditada fábrica

Anderson, de Londres

Fábrica de pianos Wirth

Representante en Menorca, D. Pascual José Hernandez. Mahon.

En venta

Dos casas situadas en la calle de San Fernando núms. 12 y 14. Informarán calle Nueva núm. 18.

Para vender

Lo está la casa núm. 86 de la calle Cos de Gracia.

Informarán el n.º 84 de la misma.

Revista escolar

Periódico semanal, dedicado á los profesores y alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Sale á luz en Madrid todos los sábados, al precio de 1'50 ptas. mensual.

Se suscribe en la librería de Gabriel Bals, Hannover 33, Mahon.

Casino «El Isleño»

Siguiendo la costumbre establecida en los años anteriores, esta sociedad juega dos billetes del sorteo Nacional del 23 del actual, quedando abierta la suscripción para los señores socios que deseen interesar en ellos, y se cerrará el día 20, repartiéndose entre los socios presentes el importe que faltase dicho día para cubrir el de los referidos billetes.

El precio de ella será de seis reales vellon.

Mahon 9 Diciembre de 1885.—El Presidente, Andrés Coranti.

Adm.ª de Loterías

de 1.ª clase núm. 5.—Mahon (ESTANCO CALLE DE LA ARRAULETA)

Sorteo de Navidad

Se han recibido ya y puesto á la venta en esta Administracion los billetes del sorteo que ha de celebrarse el día 23 de diciembre de 1885.

Premio mayor, medio millon de duros.

Mahon 24 Noviembre de 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

Almanaque de «El Motin»

para 1886

Se halla de venta en la Administracion de EL LIBERAL, al precio de una peseta ejemplar.

Nodrizza

Hay una joven en Ciudadela que por haber muerto en el parto su primera criatura desearia hallar otra para amamantar bien en su propia casa bien en casa los padres de la criatura ya sea en Mahon ó en algun otro pueblo de la isla.

Informes, imprenta de Salvador Fabregues, Ciudadela.

LOS MISERABLES

OBRA MAGNA DEL INMORTAL

VICTOR HUGO

Se publica por entregas al precio de medio real una.

Se admiten suscripciones en La Librería de G. Bals, Hannover, 33, donde hay la primera entrega y un álbum de muestra.

Para vender

Lo están dos casitas situadas en la calle de Gracia números 135-137 y 156.

Para informes, calle de la Infanta núm. 128.

Vino legítimo

Propio para mesa

á 20 y á 24 céntimos litro. Calle Rosario número 5.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.